

*John Choyette*  
*1878*

# ADMINISTRATION FINANCIERE DU CANADA.

---

RESPONSABILITÉS RESPECTIVES

DES

## GOVERNEMENTS CONSERVATEUR & REFORMISTE

---

Nous divisons l'administration financière du Canada en trois parties. La première partie traite de la DETTE PUBLIQUE et de ce qui s'y rattache, comme les emprunts et les intérêts; la deuxième traite des DEFICITS, et la troisième des FRAIS ANNUELS DE L'ADMINISTRATION.

Pour être aussi clair et précis que possible, nous avons cru devoir rejeter à la fin de cet exposé les réponses que nous avons à faire à certaines accusations d'extravagance administrative dirigées contre le gouvernement Mackenzie et dont l'examen n'aurait fait qu'embarrasser la marche de la démonstration rigoureusement succinte que nous avons entreprise.

Les conservateurs tiennent le gouvernement Mackenzie responsable de l'augmentation de la dette publique depuis 1873, de la création des déficits et de l'augmentation des dépenses annuelles. Etablissons la valeur de ces prétentions:

### 1. DETTE PUBLIQUE.

---

L'opposition accuse le gouvernement Mackenzie d'avoir augmenté la dette publique et le tient responsable de cette augmentation. Voici comment elle procède:

“ En 1873, disent les conservateurs, la dette publique était de \$130,778,098 et aujourd'hui la dette publique est de \$174,675,634, ce qui fait une augmen-